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ABSTRAK 

Iwan Ridwan. 2020. Implementasi Kompetensi Manajerial Kepala Madrasah 
Dalam Peningkatan Mutu Guru di Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam 
Kecamatan Padalarang Kab. Bandung  Barat. Tesis, Pascasarjana, program 
studi Manajemen Pendidikan Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung 
Djati, Bandung.  

Kompetensi manajerial kepala madrasah merupakan faktor penting dan 
strategis dalam kerangka peningkatan kualitas dan kemajuan madrasah yang 
dipimpinnya. Dengan adanya kompetensi manajerial yang dimiliki kepala 
madrasah dapat meningkatkan mutu guru, dengan guru yang berkualitas dapat 
menentukan kualitas suatu lembaga pendidikan yang dipimpinnya.  

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah; (1) Apa tujuan manajerial 
kepala Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam dalam peningkatkan mutu guru. (2) 
Apa program manajerial kepala Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam dalam 
penigkatan mutu guru. (3) Bagaimana proses implementasi manajerial kepala 
Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam dalam peningkatan mutu guru. (4) 
Bagaimana evaluasi dari proses implementasi manajerial kepala madrasah 
dalam peningkatan mutu guru. Tujuan penelitian ini adalah untuk 
mendeskripsikan dan menganalisis implementasi kompetensi manajerial kepala 
madrasah dalam meningkatkan mutu guru. Penelitian ini menggunakan 
pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif yaitu metode penelitian yang 
menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-
orang atau perilaku yang dapat diamati. Penelitian ini dilakukan di Madrasah 
Ibtidaiyah Anwarussalam Kecamatan Padalarang Kabupaten Bandung Barat 
dengan mengambil informan sebanyak 9 orang yang terdiri dari Kepala 
Madrasah (sebagai key informant), 1 orang bidang kurikulum, 1 orang 
bendahara, 5 orang guru kelas, dan ketua komite (sebagai responden) dengan 
alasan peneliti menganggap bahwa mereka memiliki atau mengetahui informasi 
yang diperlukan bagi peneliti. Pengumpulan data melalui wawancara, observasi 
dan dokumentasi. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa: 1). Tujuan manajerial kepala Madrasah 
Ibtidaiyah Anwarussalam  mengarah kepada peningkatan mutu guru. 2). Program 
dan proses  implementasi  peningkatan mutu guru di Madrasah Ibtidaiyah 
Anwarussalam melalui: (1) Pemberdayaan forum guru sebagai fasilitas Sharing 
keilmuan dan meningkatkan kepercayaan diri guru; (2) Penugasan guru secara 
bergiliran untuk mengikuti tugas belajar guru sebagai pemenuhan kualifikasi 
pendidikan guru, seminar, workshop, pelatihan guru, dan sertifikasi guru; (3) 
Supervisi dan penyediaan sarana prasarana sebagai penunjang pembelajaran. Dan 
3). Evaluasi terhadap program dilakukan setiap akhir tahun pelajaran.  

Penelitian ini menyarankan bagi madrasah dalam penglolaan guru sebaiknya 
berdasarkan kepada analisis kebutuhan, tidak hanya kepada moral yang dimiliki 
guru. Karena profesional dan pekerjaan guru dapat dilakukan oleh seorang yang 
mempunyai kualifikasi akademik, kompetensi, dan sertifikat pendidik sesuai 
dengan persyaratan yang telah ditetapkan oleh Undang-Undang maupun peraturan 
pemerintah. 

Kata Kunci : Kompetensi Manajerial, Kepala Madrasah, Mutu Guru. 
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ABSTRACT 
 

Iwan Ridwan. 2020. Implementation of Madrasah Principal Managerial 

Competencies in Improving Teachers’ Quality at Madrasah Ibtidaiyah 

Anwarussalam, Padalarang, West Bandung. Thesis, Islamic Education 

Management Study Program, PPS UIN - Islamic State University Sunan Gunung 

Djati, Bandung. 

The principal managerial competence is an important and strategic factor in 

the framework of improving the quality and progress of the school. With the 

managerial competence possessed by the principal of madrasah, he/she can 

improve the quality of teachers, so that qualified teachers can determine the quality 

of the educational institution. 

The formulations of the research problem of this study are; (1) What are the 

managerial goals of the principal of Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam in 

improving teacher quality?. (2) What are the managerial programs for the principal 

of Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam to improve teachers’ quality?. (3) How does 

the principal of Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam do the process of 

implementation of the managerial programs to improve teachers’ quality?. (4) How 
does the principal of Madrasah Ibtidaiyah Anwarussalam do evaluation for the 

implementation of managerial programs to improve teachers’ quality?. The purpose 

of this study is to describe and analyze the implementation of the managerial 

competences of the madrasah principal to improve teachers’ quality. This study 

uses a qualitative approach with descriptive method, namely research method that 

produce descriptive data in the form of written or spoken words collected from 

people or observable behaviors. This research is conducted at Madrasah Ibtidaiyah 

Anwarussalam, Padalarang, West Bandung. It is carried out by taking 9 informants 

consisting of the principal of the Madrasah (as a key informant), 1 person from the 

curriculum section, 1 treasurer, 5 class teachers, and the committee chairman (as 

respondents) on the fieldresearch. The researcher assumes that they have or know 

the information needed for him. Collecting data is gained through interviews, 
observation and documentation. 

The results show that: 1). The managerial goals of the head of Madrasah 

Ibtidaiyah Anwarussalam led to the improvement of the quality of teachers. 
Program and implementation process for improving teachers’ quality at Madrasah 

Ibtidaiyah Anwarussalam carried out through: (1) Empowering teacher forums as 

facilities for sharing knowledge and increasing teacher confidence; (2) Assigning 

teachers in rotation to participate in teacher learning assignments as fulfillment of 

teacher education qualifications, seminars, workshops, teacher training, and 

teacher certification; (3) Supervision and provision of infrastructure to support 

learning. The last 3). Evaluation of the program is carried out at the end of each 

school year. 

This study suggests that madrasah in teacher management should be based on 

the need of analysis, not only on the morale of the teacher per se. Because of this, 

profesional and teacher responsibilities can be carried out by someone who has 

academic qualifications, competencies, and an educator certificatation in 

accordance with the requirements stipulated by law and government regulations. 
 

Keywords: Managerial Competence, Principal, Teacher Quality. 
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 مختصزة نبذة

 

. تُفٍذ انكفاءج الإدارٌح نزؤساء انًذارس انذٌٍُح فً تذسٍٍ جٕدج انًعهًٍٍ فً 0202ايوان رضوان. 

ٍح إَٔر انسلاو ، يُطمح تادالاراَج ، كاب. غزب تاَذَٔج. أطزٔدح ، دراساخ عهٍا ، تزَايج ئيذرسح اتتذ

 ، Sunan Gunung Djati ، جايعح انذٔنح الإسلايٍحدراسح ئدارج انتزتٍح الإسلايٍح 
 

تعذ انكفاءج الإدارٌح نزئٍس انًذرسح عايلاً ْايًا ٔاستزاتٍجًٍا فً ئطار تذسٍٍ انجٕدج ٔانتمذو فً 

انًذرسح انتً ٌمٕدَٔٓا. يٍ خلال انكفاءج الإدارٌح انتً ًٌتهكٓا يذٌز انًذرسح ، ًٌكُٓا تذسٍٍ جٕدج 

 انًعهًٍٍ ، دٍث ًٌكٍ نهًعهًٍٍ انًإْهٍٍ تذذٌذ جٕدج انًإسسح انتعهًٍٍح انتً ٌمٕدَٔٓا.

ئٍح إَٔر ( يا ًْ الأْذاف الإدارٌح نزئٍس انًذرسح اتتذا1طٍاغح انًشكهح فً ْذِ انذراسح ًْ ؛ )

( يا ْٕ انثزَايج الإداري نزئٍس انًذرسح اتتذائٍح إَٔر انسلاو فً 0انسلاو فً تذسٍٍ جٕدج انًعهى؟ )

( كٍف تتى عًهٍح تطثٍك انزئٍس الإداري نًذرسح اتتذٌح إَٔر انسلاو فً تذسٍٍ 3تذسٍٍ جٕدج انًعهى. )

انًذارس الإسلايٍح فً تذسٍٍ جٕدج ( كٍف ٌتى تمٍٍى عًهٍح انتُفٍذ الإداري نًذٌزي 4جٕدج انًعهى. )

انًعهًٍٍ. كاٌ انغزع يٍ ْذِ انذراسح ْٕ ٔطف ٔتذهٍم تُفٍذ انكفاءج الإدارٌح نًذٌزي انًذارس فً 

تذسٍٍ جٕدج انًعهًٍٍ. تستخذو ْذِ انذراسح َٓجًا َٕعًٍا يع الأسانٍة انٕطفٍح ، ًْٔ طزق انثذث انتً 

يُطٕلح يٍ انُاس أٔ سهٕن ًٌكٍ يلادظتّ. أجُزي ْذا  تُتج تٍاَاخ ٔطفٍح فً شكم كهًاخ يكتٕتح أٔ

انثذث فً يذرسح اتتذائٍح إَٔر انسلاو ، يُطمح تادالاراَغ ، غزب تاَذَٔغ رٌجُسً يٍ خلال أخذ تسعح 

يخثزٌٍ ٌتأنفٌٕ يٍ رئٍس انًذرسح )كًخثز رئٍسً( ، ٔيتخظض فً انًُاْج ، ٔأيٍٍ طُذٔق ، 

ح )يثم عهى أساس أٌ انثادثٍٍ ٌفتزضٌٕ أٌ نذٌٓى أٔ ٌعزفٌٕ ٔخًسح يعهًٍٍ نهظفٕف ، ٔرئٍس انهجُ

 انًعهٕياخ انلاسيح نهثادثٍٍ. جًع انثٍاَاخ يٍ خلال انًماتلاخ ٔانًلادظح ٔانتٕثٍك.

(. انٓذف الإداري نزئٍس انًذرسح اتتذائٍح إَٔر انسلاو ْٕ أٌ ٌإدي 1ٔأظٓزخ انُتائج يا ٌهً: 

انثزَايج ٔانتُفٍذ نتذسٍٍ جٕدج انًعهًٍٍ فً يذرسح اتتذائٍح إَٔر (. عًهٍح 0ئنى تذسٍٍ جٕدج انًعهًٍٍ. 

( تعٍٍٍ 0( تًكٍٍ يُتذٌاخ انًعهًٍٍ كًزافك نًشاركح انًعزفح ٔسٌادج ثمح انًعهى. )1انسلاو يٍ خلال: )

يذرسٍٍ تانتُأب نهًشاركح فً يٓاو تعهى انًعهًٍٍ لاستٍفاء يإْلاخ تعهٍى انًعهًٍٍ ٔانُذٔاخ ٔٔرش 

(. ٌتى 3( الإشزاف ٔتٕفٍز انثٍُح انتذتٍح نذعى انتعهى. ٔ 3تذرٌة انًعهًٍٍ ٔشٓادج انًعهًٍٍ ؛ )انعًم ٔ

 تمٍٍى انثزَايج فً َٓاٌح كم عاو دراسً.

تمتزح ْذِ انذراسح أٌ انًذرسح فً ئدارج انًعهى ٌجة أٌ تستُذ ئنى تذهٍم الادتٍاجاخ ، ٔنٍس فمط 

انًعهى ًٌكٍ أٌ ٌمٕو تّ شخض نذٌّ انًإْلاخ الأكادًٌٍح عهى يعٌُٕاخ انًعهى. لأٌ انعًم انًًُٓ ٔ

 ٔانكفاءاخ ٔشٓادج انًعهى ٔفمًا نهًتطهثاخ انًُظٕص عهٍٓا فً انمإٌَ ٔانهٕائخ انذكٕيٍح.
 

 .انكهًاخ انًفتادٍح: انكفاءج الإدارٌح ، انًذٌز ، جٕدج انًعهى

 


